



CIRUGÍA CARDÍACA

## GUÍA PARA PADRES DE PACIENTES NEONATALES SOMETIDOS A CIRUGÍA CARDÍACA

Dr. Rubén Tachiquín Gutiérrez  
Cirujano Cardiorácico

Consultorio 240, Torre 1 – Hospital Ángeles León  
Urgencias: 477 671 4768 | Consultorio: 477 788 5624  
cirugiacardiaca@outlook.com | www.cirugiacardiaca.mx

### 1. ANTES DE LA CIRUGÍA

✓ Evaluaciones necesarias:

- Ecocardiograma, laboratorio neonatal, tomografía o resonancia según el caso.
- Evaluación por neonatología, anestesiología pediátrica, cardiología pediátrica y genética en ciertos casos.
- Es común que su bebé permanezca hospitalizado antes de la cirugía para estabilización.

✓ Preparación emocional:

- El equipo médico le explicará detalladamente el procedimiento.
- Puede solicitar apoyo psicológico o espiritual si lo desea.
- Es normal tener ansiedad, nuestro equipo está para acompañarle en cada paso.

### 2. DURANTE LA CIRUGÍA

✓ ¿Qué sucede en quirófano?

- El bebé será anestesiado por un equipo pediátrico altamente especializado.

- Se colocan accesos venosos, arteriales y monitoreo cerebral/respiratorio.
- Se utiliza circulación extracorpórea si la cirugía lo requiere.
- La duración puede ser prolongada dependiendo de la complejidad.

### **3. DESPUÉS DE LA CIRUGÍA**

#### ✓ En UCIN:

- El bebé permanecerá en la Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales.
- Estará intubado (respirador), con sondas y monitoreo continuo.
- El equipo valorará diariamente su evolución clínica y laboratorial.

#### ✓ En hospitalización:

- La extubación y retiro de sondas se hará progresivamente.
- Se iniciará alimentación enteral y cuidados madre-canguro cuando sea seguro.
- Usted podrá estar presente la mayor parte del tiempo.

#### ✓ En casa:

- Requiere vigilancia estricta de la herida quirúrgica y citas frecuentes.
- Siga rigurosamente las instrucciones del equipo médico.
- Cualquier signo de dificultad respiratoria, fiebre o alteración del color de piel debe ser motivo de consulta inmediata.

#### ✓ Apoyo familiar:

- Recomendamos redes de apoyo y contacto continuo con el pediatra y cardiólogo.
- La recuperación puede ser prolongada, pero el seguimiento adecuado mejora sustancialmente los resultados.